

EEX erhält Zuschlag als deutsche Auktionsplattform für Emissionsrechte für weitere drei Jahre

Die European Energy Exchange (EEX) hat die europaweite Neuausschreibung des Umweltbundesamtes für die Versteigerung von Emissionsberechtigungen der Bundesrepublik Deutschland gewonnen. Beginnend am 15. November 2018 für vorerst drei Jahre, mit der Option der erneuten Verlängerung um zwei Jahre, wird die EEX weiterhin wöchentlich Auktionen von Emissionsberechtigungen im Rahmen des EU-Emissionshandelssystems (EU ETS) durchführen.

„Wir freuen uns über das Vertrauen der deutschen Behörden und auf die weitere Zusammenarbeit bei den Primärmarktauktionen“, so Peter Reitz, Vorstandsvorsitzender der EEX. „Die EEX hat sich in den letzten Jahren als führende Plattform für die Versteigerung von Emissionsrechten in Europa etabliert und stellt damit eine wichtige Referenz für den gesamten Markt. Diese Position festigen wir mit dem erneuten Zuschlag als permanente Versteigerungsplattform für Deutschland.“

Bereits seit 2010 führt die EEX Versteigerungen von CO₂-Emissionsberechtigungen für die Bundesrepublik Deutschland durch. Der aktuelle Vertrag endet am 14. November 2018. Vor dem Beginn der Auktionen unter dem neuen Mandat muss die EEX in den Anhang der EU-Auktionsverordnung aufgenommen werden.

Die deutschen Auktionen von EU-Emissionsberechtigungen (EUA) finden jeweils am Freitag zwischen 9:00 und 11:00 Uhr statt. Die deutschen Luftverkehrsberechtigungen (EUAA) werden einmal jährlich an einem Mittwochnachmittag versteigert.

Seit dem 5. Januar 2010 wurden an der EEX mehr als eine Milliarde Emissionsberechtigungen im Auftrag der Bundesrepublik Deutschland versteigert und Erlöse im Gesamtvolumen von über 6,6

Milliarden Euro erzielt. Diese Mittel wurden fast vollständig zur Finanzierung nationaler und internationaler Klimaschutzmaßnahmen verwendet.

Zusätzlich führt die EEX die Versteigerungen von Emissionsberechtigungen im Auftrag der Europäischen Kommission und 25 teilnehmender EU-Mitgliedstaaten sowie für Polen durch. Im Jahr 2017 hat die EEX insgesamt rund 850 Millionen Emissionsberechtigungen über den Spotmarkt der Börse versteigert – das entspricht rund 90 Prozent der durch Primärmarktauktionen ausgegebenen Emissionsberechtigungen in Europa.

Clearing und Abwicklung der Emissionsberechtigungen übernimmt die European Commodity Clearing (ECC). Detaillierte Informationen veröffentlicht die EEX im Auktionskalender unter folgendem Link: <http://www.eex.com/de/handel/kalender>.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom, Emissionsberechtigungen und Kohle sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Die EEX gehört zur Gruppe Deutsche Börse.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com | www.eex.com

Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

EEX awarded contract as German auction platform for emissions for further three years

The European Energy Exchange (EEX) won the Europe-wide tender of the German Environment Agency for the next German auction platform for CO₂ emission allowances. Starting on 15th November 2018 for a period of three years, with the option to extend the contract for another two years, EEX will continue to conduct weekly auctions of emission allowances in the framework of the EU emissions trading system (EU ETS).

“We are pleased about the trust which the German authorities place in us and about the further cooperation in the primary market auctions”, says Peter Reitz, CEO of EEX. “EEX has established itself as the leading auction platform for emission allowances in Europe and therefore, provides an important price reference for the whole market. With the renewal of the contract for Germany, we keep on strengthening this position”.

EEX has conducted auctions for CO₂ emission allowances of the Federal Republic of Germany since 2010. The current contract expires on 14th November 2018. Before auctions can start under the new mandate, EEX needs to be included in the Annex of the EU Auctioning Regulation.

The German auctions of general allowances (EUA) are always held on Fridays, with the bidding window open from 9:00 am until 11:00 am (CET). German auctions of aviation allowances (EUAA) are conducted in a single annual auction on a Wednesday afternoon.

Since 5th January 2010, EEX has auctioned more than 1 billion emission allowances on behalf of the Federal Republic of Germany and generated a revenue of more than EUR 6.6 billion. These funds have been used almost completely for financing national and international climate protection measures.

In addition, EEX also carries out the auctions for emissions allowances on behalf of the European Commission and the 25 EU member states taking part as well as Poland. In 2017, a volume of approximately 850 million allowances was auctioned via the spot market of the exchange – this corresponds to approximately 90% of the emission allowances issued through primary market auctions in Europe.

Clearing and settlement of the emission allowances is conducted by European Commodity Clearing (ECC). EEX provides detailed information in the auction calendar at the following link:
<http://www.eex.com/en/trading/calendar>.

The **European Energy Exchange (EEX)** is the leading energy exchange in Europe which develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EEX offers contracts on Power, Emission Allowances and Coal as well as Freight and Agricultural Products. EEX is part of Deutsche Börse Group.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com | www.eex.com

Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig